



Mañana abre muestra de libros antiguos de Neruda 687583

■ Existen escritos de Petrarca, Víctor Hugo y Rimbaud, entre los cien ejemplares que serán expuestos en la U. de Chile.

"Aquí está también mi primer Garcilaso que compré en cinco pesetas con una emoción que recuerdo aún. Es del año 1849...". De esta manera Pablo Neruda rotulaba uno de los tres mil textos de su inmensa colección de libros antiguos que en 1954 donó a la Biblioteca de la Universidad de Chile.

"Los libros de Don Pablo" se llama la exposición que, a partir de mañana, mostrará cien de estos tomos en el patio central de esa misma universidad. Aunque no es la primera exposición que se ha realizado con la donación del poeta, la expectación se produce por el gran éxito de público obtenido por la muestra "Las caracolas", montada en septiembre del año pasado, con la conocida colección del artista.

Esta mañana, alrededor de quince personas comenzaron los intensos trabajos del montaje de los textos en las vitrinas. Según Gladys Sanhueza, encargada de las colecciones especiales de la Universidad de Chile, se seleccionaron los libros más representativos y atractivos reunidos por el poeta.

Estos serán organizados por temas: Historia, Arte, Curiosos y los "Incurables", que son textos escritos antes de la invención de la imprenta. Entre estos últimos destacan libros de Petrarca, escritos en 1448.

Otros seleccionados son: "Une saison en enfer" de Arthur Rimbaud, que fue impreso en Bruselas en 1874; un increíble herbario de autor desconocido, hecho en 1878, que muestra las especies vegetales en collages de paisajes hechos con las mismas plantas; "Les fleurs du mal", de Charles Baudelaire, editado en París en 1857; un atlas de Justus Danckers, impreso el siglo XVII en Ámsterdam, que contiene 25 mapas grabados en aguafuerte y coloreados a mano; los dos tomos de la primera edición de "Los trabajadores del mar", de Victor Hugo.

Gladys Sanhueza señala que este libro se pone

Una primera edición de "Los trabajadores del mar" de Victor Hugo y un incunable de Petrarca.



"Historia General del Perú", uno de los cien libros antiguos seleccionados para la exposición que abre mañana sus puertas. La donación comprende tres mil ejemplares.

solo a personas que hayan sido previamente autorizadas por las autoridades de la Biblioteca de la Universidad. Quienes más los solicitan son historiadores, escritores y estudiantes de post-grado.

La exposición "Los libros de Don Pablo" será inaugurada mañana por el Ministro de Educación Ricardo Lagos y el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados. Esta muestra, que cuenta con el patrocinio de la Embajada de España y del Instituto de Cooperación Iberoamericana, estará abierta hasta el día 26 de enero. Los horarios de visitas son de lunes a viernes, de nueve de la mañana a ocho de la noche; con entrada gratuita.

Se dice

Profesor
Mario Banderas C.



El lenguaje se usa para comunicarnos. Una compatriota nos decía doloridamente: "hemos tenido que dormir a la interperie".

La palabra "interperie" no existe. La voz correcta es *intemperie*, que significa: "destemplanza o desigualdad del tiempo". A la *intem-*

perie

Mañana abre muestra de libros antiguos de Neruda [artículo]

Mario Banderas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Banderas C., Mario, 1947-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mañana abre muestra de libros antiguos de Neruda [artículo] Mario Banderas. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)